

"Des équilibres en jeu Construisons les égalités de demain"

La « Quinzaine de la maternelle » est une invitation à renforcer les liens entre l'école, les familles et les partenaires, et surtout, à développer une coopération éducative telle que chaque enfant puisse trouver sa place et s'épanouir.

Du 16 au 27 mars 2026, cet événement est l'occasion de rappeler un enjeu fondamental : l'école doit être un lieu où chaque enfant, fille ou garçon, se sent capable de réussir et d'explorer tous les domaines d'apprentissage.

L'école maternelle est le premier lieu où se dessine l'avenir de nos enfants. C'est ici que se jouent les premières expériences d'apprentissage, de socialisation et de découverte du monde. Pour que chaque enfant puisse grandir en confiance, il est essentiel de lui offrir un cadre où l'égalité des chances n'est pas un simple mot, mais une réalité vécue au quotidien. Cela passe par des activités adaptées, dans le respect d'un équilibre physique, émotionnel et relationnel pour chacun.

Que ce soit à travers des lectures multilingues, des jeux coopératifs, des projets artistiques ou scientifiques, chaque activité est une opportunité de montrer que l'équilibre entre les savoirs, les cultures et les différences est une richesse inestimable.

Activités motrices, jeux de construction, défis logiques ou explorations culturelles et langagières ne sont pas seulement des exercices ludiques : ce sont des outils puissants pour structurer la pensée, aiguiser la curiosité, renforcer la confiance en soi et développer les compétences propédeutiques à tous les apprentissages : maîtrise du langage, inventivité, esprit d'équipe et persévérance.

Supports des apprentissages du français comme des mathématiques, elles jouent également un rôle clé dans la construction de l'égalité entre les filles et les garçons, dès le plus jeune âge en offrant des pouvoirs d'agir dans un environnement sécurisant.

En ouvrant les portes de l'école aux familles et aux partenaires, nous créons les espaces d'une collaboration au service du vivre-ensemble de demain en montrant comment les complémentarités éducatives permettent de valoriser les talents de chacun. Ainsi, nous posons les bases d'une société plus juste et plus solidaire.

Ensemble, faisons de cette Semaine de la maternelle un moment fort pour célébrer l'égalité, cultiver l'équilibre et consolider une coopération éducative qui vise à ce que tout enfant soit accueilli, reconnu, respecté et encouragé à grandir. Donnons à chacun d'eux, fille ou garçon, au-delà des différences, la confiance et l'envie de relever des défis, de poser des questions et, ainsi, de construire son avenir sans limite.

M. le Recteur de l'Académie de Poitiers